



Obras en uno de los 32 muelles que están siendo construidos en Veracruz. / MÓNICA GONZÁLEZ

El puerto más antiguo de México vive su reforma más ambiciosa

El megaproyecto de Veracruz triplicará la capacidad actual, supondrá una inversión de 3.787 millones de dólares y comenzará a operar en 100 días

KARINA SUÁREZ, Veracruz
Las obras del nuevo puerto de Veracruz, la segunda infraestructura más importante abordada en el sexenio en México, se desarrollan a marchas forzadas para que la terminal pueda recibir al primer barco de gran calado en menos de 100 días. El megaproyecto, que comenzó a planearse en los noventa y cuyo emplazamiento en la bahía de Vergara se eligió en 2008, fue sus-

pendido ante la presencia de algunos arrecifes coralinos. La autoridad medioambiental federal condicionó su construcción a medidas de protección y revisión de los organismos competentes. Una vez obtenidos los

permisos medioambientales en 2015, comenzó la construcción del rompeolas, el más grande de América Latina. Solo el año pasado, el puerto más antiguo de México recibió 28 millones de toneladas de carga. La amplia-

ción, que concluirá en 2030 con una inversión de 70.000 millones de pesos [3.787 millones de dólares], permitirá que la instalación reciba 95 millones de toneladas anuales transportadas por barcos que cubrirán más de 144 rutas. Si en el actual puerto trabajan cerca de 10.000 personas de forma directa, la nueva terminal supondrá 140.000 puestos de trabajo, entre directos e indirectos. PÁGINA 37

El Gobierno cifra en 6.500 millones el coste de cancelar el aeropuerto P8

Detenido el líder de la secta que marcaba a sus esclavas sexuales

Keith Ranieri, el jefe de Nxivm capturado en México, es acusado de trata de blancas

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
Keith Ranieri, el líder de la supuesta organización de autoayuda Nxivm (nexium), ha sido deportado a EE UU por las autoridades mexicanas tras ser detenido en una lujosa villa a las afueras de

Puerto Vallarta (Jalisco). Ranieri está acusado de trata de blancas y asociación delictiva para trabajos forzados. Algunas mujeres del grupo fueron forzadas a tener sexo y marcadas como ganado con las iniciales del gurú. PÁGINA 7



Rusia anuncia una respuesta al “chantaje colosal” de Estados Unidos

La Embajada de España en Moscú recupera una sala blindada antiespías

P. BONET / R. FERNÁNDEZ, Moscú
El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, aseguró ayer que la expulsión de decenas de sus diplomáticos de EE UU y Europa es el resultado de las “presiones colosales de Washington” y anunció represalias. En este ambiente de desconfianza, la Embajada de España en Moscú ha recuperado tras años de abandono una cámara blindada antiespías concebida para burlar el espionaje en la Guerra Fría. PÁGINAS 3 Y 4

El nuevo censo estadounidense preguntará por la nacionalidad

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles
El Gobierno de Estados Unidos ha anunciado que buscará preguntar en la encuesta del censo si el consultado tiene nacionalidad estadounidense. El próximo censo de EE UU debe realizarse en 2020 y la preparación del cuestionario está prácticamente terminada. El Gobierno, no obstante, lleva meses planteando la posibilidad de incluir la pregunta sobre la ciudadanía estadounidense —que se hizo entre 1850 y 1950—, como un aspecto más en la estrategia antinmigración de Donald Trump. PÁGINA 5

ADEMÁS



España golea (6-1) a una Argentina en la que no jugó Messi

La selección de Lopetegui tira de verticalidad y efectividad para golear a la albiceleste, que no contó con su estrella, ausente por molestias musculares. P29 Y 30

Brasil gana a Alemania (0-1) y espanta el ‘Mineirazo’

 P31

Visita sorpresa del líder de Corea del Norte a Pekín

 P5

Zuckerberg no comparece en el Parlamento británico

 P6